

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**NARRO: MANTENER SILENCIO DE REPRESIÓN A MUJERES DE ZACATECAS, SERÍA COMPLICIDAD; PAN, SOLICITA DESAPARECER PODERES EN GUERRERO**

Senador de mayoría relativa, aspirante frecuente al gobierno del estado, de “sana distancia” con su coordinador parlamentario, Ricardo Monreal Ávila, no podía callar ni ocultar su rechazo a brutal, violenta represión contra sus paisanas, viernes pasado, durante manifestación por el Día Internacional que la Organización de Naciones Unidas, dedica a ellas.

Antier, presentó Punto de Acuerdo relativo a ese asunto, pero ayer, por asunto de la desaparición de Poderes en Guerrero, que presentó el PAN y por la corrupción en el proyecto Tren Maya, en el que, presuntamente, se involucra un hijo y amigos del Presidente, no se desahogó el documento.

Puyantes asuntos para el régimen, impuso agenda y prolongó la sesión.

El dictamen que dio lectura y presentó ante los medios José Narro Céspedes, demanda investigación a fondo, imparcial. “Cero impunidad”, dijo, al parafrasear al jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal.

Sanción a responsables de “lamentables hechos”, en “ese lamentable día en el estado de Zacatecas”.

Que la Cámara de Senadores, en esos “lamentables hechos” ocurridos el pasado 8 de marzo, exhorte a Comisión Nacional en Derechos Humanos, “conozca y atraiga la investigación de este caso, en virtud de la gravedad de los hechos”.

El Punto de Acuerdo que presentó Narro y no desahoga aún el pleno del Senado, es puntual en su redacción:

“No tenemos mucha confianza en la Comisión Estatal de Derechos Humanos, por eso planteamos que la Comisión Nacional de Derechos Humanos y Subsecretaría de Derechos Humanos de la



secretaría de Gobernación, con base en facultades legales que le están conferidas, intervengan en la resolución eficaz de la investigación de este caso y se entreviste con las afectadas”.

Además, que la Fiscalía General de Justicia del estado de Zacatecas, realice exhaustiva investigación, identifique a los responsables y se evite que los hechos queden impunes.

El documento que presentó en mesa directiva del Senado, resalta efeméride mundial, como un día de lucha, de lucha contra la violencia, desigualdad con la que se trata a las mujeres.

Pondera que, en Zacatecas, las mujeres se movilizaron de forma libre y voluntaria por las calles de la capital del estado.

“Zacatecas no fue la excepción y grupos de mujeres de niñas, niños y personas de la tercera edad, del movimiento feminista, se reunieron en la Plaza de Armas de esa ciudad capital, para ejercer su derecho de manifestación libre y pacífica, en el marco de la jornada de concientización sobre la importancia de visibilizar las acciones machistas que denigran a las mujeres”.

“En este contexto, desafortunadamente, una vez que finalizó la protesta, se registraron incidentes lamentables que estuvieron protagonizados por personal masculino, fundamentalmente de la policía estatal en la que se coaligó funcionarios y personal de la secretaría del área de Tránsito del estado. Y también policías municipales de la capital del estado, quienes emplearon la fuerza excesiva al detener a las manifestantes, golpearlas, de manera desproporcionada a lo que estaba ocurriendo”.

Lo anterior, admite José Narro, ocurre de manera paradójica en una manifestación en la que se estaba exigiendo la garantía de los derechos humanos y fundamentales de las mujeres.

“La evidencia videográfica, muestra la falta de cumplimiento del protocolo de actuación policial para la seguridad y atención de manifestaciones en pro de los derechos de las mujeres, que deben ser atendidas, fundamentalmente por policía femenina”.

Así como la presencia de elementos masculinos durante la detención y el uso excesivo de la fuerza contra mujeres, “que sólo se manifestaban de manera pacífica en lo fundamental”, agrega Narro.

Hay que decirlo, el legislador de Morena, que aspiró a presidir la mesa directiva en el Senado, matiza el Punto de Acuerdo que presentó en ese órgano de gobierno, al ejercer omisión en no reconocer que, en violenta, brutal represión contra sus paisanas, también las violentaron mujeres.



Es decir, violencia de género, ¡contra violencia de género!, éstas, sin placas que les autoricen abuso de poder, impunidad, para golpear, arrastrar, dar macanazos, toletazos, chingadazos...

Sí coincide José Narro con lo que escuchamos antier, en el salón de sesiones de San Lázaro, cuando en tribuna, abordaron el vergonzante asunto para David Monreal Ávila y su gobierno represor, cual dictador en Cuba, Venezuela, Corea del Norte, Nicaragua...

“Vimos presente a la Fuerza de Reacción Inmediata de Zacatecas, que es una corporación que se ha formado para enfrentar el grave problema de inseguridad con la delincuencia organizada. ¿Cómo es posible que estos grupos especializados hayan sido puestos a la acción en contra de las mujeres de Zacatecas, de niñas, de niños y de mujeres de la tercera edad?”.

“Como consecuencia de lo ocurrido, donde todo se salió de control y 18 mujeres, algunas menores de edad y dos periodistas, fueron detenidas, golpeadas, humilladas y retenidas de manera ilegal, en una comandancia municipal. Muy ilegal”.

Esa comandancia, en un callejo de la Plaza de Armas en la ciudad de Zacatecas, desde el viernes pasado, las zacatecanas lo bautizaron como El Callejón de la Tortura.

Documento que presentó el senador José Narro Céspedes, coincide:

“Fueron golpeadas, fueron arrastradas, les fue quitada su ropa, sobre todo, en la parte de torso de arriba; fueron arrastradas por la Plaza de Armas y llevadas al Callejón de las Campanas (hoy, Callejón de la Tortura); pateadas, humilladas, violentando todo protocolo y los derechos humanos de esas mujeres”.

“Durante la manifestación, se observó a cinco agentes estatales intentando arrestar a una joven que resistía, resultando la pérdida de su camiseta y la exposición de sus senos, mientras la arrastraban por la plaza”.

“Y, en otro caso, se observó algo similar e donde, con motivo del forcejeo, a una mujer la despojaron de su pantalón”.

El dictamen con carácter de Punto de Acuerdo, pendiente que lo apruebe Cámara de Senadores, considera lo que ya anotamos el lunes pasado: que el gobernador David Monreal Ávila, pida una disculpa pública, no sólo a Zacatecas, sino a México, porque de manera implícita, brutalidad policíaca que impera en su gobierno, agravió a las mujeres mexicanas.



-“Es claro que nos referimos a los hechos concretos de Zacatecas, pero cuando planteamos que no estamos de acuerdo con acciones de violencia, nos referimos en todo el país. O sea, en todos lados, en el mundo”, expone.

Así lo señala el senador del PT:

“En respuesta, los colectivos feministas de Zacatecas y del país, han exigido una disculpa pública al gobernador David Monreal y la formación de una comisión especial para abordar individualmente los casos de las mujeres agredidas, en colaboración con la Comisión Estatal de Derechos Humanos y la Comisión de Atención a Víctimas”.

Como resaltó que, ayer, un grupo de mujeres que recibieron golpes en los hechos de Zacatecas, llegaron a CDMX, para reunirse con el Relator de la ONU, el que atiende casos de mujeres, “para precisamente presentar su queja ante la Comisión de Derechos Humanos de la ONU”.

-“Nosotros no podemos mantener silencio”, ponderó el senador.

Fue reiterativo:

-“No queremos que esto vuelva a suceder, por eso creo que la mejor forma es que se haga la investigación a fondo y se castigue a los responsables de estos lamentable hechos. No podemos permitir y mantenernos en silencio, porque sería ser cómplice de esto que sucedió lamentablemente en Zacatecas”.

Hoy, adelantó Narro, sesiona el Congreso local, y se espera que desahogue Punto de Acuerdo que plantea la destitución del secretario General de Gobierno y el de Seguridad Pública. “Y planteaba ésta la necesidad de que el gobernador pidiera una disculpa pública”.

Como el senador Monreal, José Narro también conoce a esos funcionarios.

-“Pero yo creo que la amistad de uno y la relación que yo pueda tener con ellos, no puede estar por encima de las obligaciones que ellos tienen y de que ellos siempre deban de actuar en el marco de la ley y de garantizar los derechos humanos”.

Aberrante asunto, reiteramos, en el que David Monreal Ávila, también resultan “damnificado”, porque el 2 de junio, seguramente, las mujeres de Zacatecas, lo van a “violentar” de manera cívica, cuando voten contra el partido que lo encumbró como gobernador del estado, Morena.



Él, como su homóloga en Guerrero, Evelyn Salgado Pineda, se esconden cuando acontecen en la entidad que gobiernan, hechos que trascienden en el resto del país y el mundo, sea por brutalidad policíaca o por la naturaleza.

¡Caramba!, cuando andan en campaña, se aparecen hasta en la sopa de los ciudadanos -reparten tortilleros-, pero en el ejercicio del poder, se esconden en su despacho palaciego y dan la espalda al pueblo que votó por ellos.

A la hija del senador Félix Salgado Macedonio, nada le cuesta dar la cara a los guerrerenses y hablar de frente con ellos y explique situación real del caso Ayotzinapa y los flagelos de violencia y delincuencia.

Así como el estatus de la infraestructura turística en el puerto de Acapulco.

No es casualidad ni coincidencia que, ayer, en sesión del Senado, el PAN, presentara en mesa directiva, solicitud para desaparecer los Poderes en la entidad y con ello, volver la paz, concordia y seguridad pública a la población.

¡Viva México! ¡Viva!

EN EL CHACALEO

Grupo parlamentario del PAN que coordina el senador de Veracruz, Julen Rementería del Puerto, solicitó desaparecer Poderes en el estado de Guerrero, por múltiples sucesos que se presentan en la entidad, como violencia y delincuencia y, a la ausencia evidente de la gobernadora, para mantener el orden. La ingobernabilidad en la entidad, declaro, es insostenible, como la omisión de las autoridades frente al crimen organizado, no tiene marco de referencia. Lo que se vive en Guerrero, afirma, “no se había visto eso ¡nunca!, en la historia de nuestro país, con la complacencia de las autoridades” e incluso, “con la complicidad, para decirlo así claramente, de las autoridades estatales y federales”... Acusó que la mesa directiva no dio trámite a la solicitud que, antier, presentaron en ese órgano de gobierno, para desahogar el asunto en el pleno, en la sesión de ayer... “Desde ayer (antier), a las 17:38 horas de la tarde, dicen que no han podido localizar a la presidenta, así que, francamente, lo que vemos es un bloqueo para encubrir la solución que se le pudiera dar a una problemática que, hoy, abarca al estado de Guerrero”, acusa... El gobierno de Evelyn Salgado, acusan en la solicitud, “se caracteriza por sus altos índices de criminalidad, que incluyen extorsiones, cobro de piso, torturas, lesiones, homicidios y la presencia abrumadora de carteles del crimen organizado, lo que contrasta con el ausentismo que distingue a la gobernadora y su gobierno en horas críticas”... La gobernadora, acusan senadores del PAN, “está en fuga”, no apareció en el “pico”



de la emergencia en el puerto de Acapulco, por el huracán Otis, como no se hizo presente en el homicidio del joven normalista, Yanqui Kothan Gómez Peralta, a quien le quitan la vida el pasado 7 del mes, a manos de un policía estatal... Mientras esta discusión se daba en el salón de sesiones, entre panistas y el senador Félix Salgado, en Guerrero, permean esos flagelos... El Vox Populi, en sus primeras planas, publicó video en el que, muy quitado de la pena, el controversial senador, baila al ritmo que le tocan, en el patio de una vivienda... ¡Híjole!... Senadora por Quintana Roo, Mayuli Martínez Simón, retó a sus homólogos de Morena, presentar estudios de impacto ambiental, el proyecto ejecutivo y todas las autorizaciones que les entregaron y que, presuntamente, tienen sobre esa infraestructura... Ayer, en la sesión ordinaria, la senadora panista expuso irregularidades de ese Tren, luego que se difundieron audios de llamadas telefónicas en las que Andrés y Gonzalo López Beltrán, hijos del presidente López Obrador hablan con contratistas allegados de sobornos, a personal del Ejército que se encarga de certificar la calidad del basalto. “Es un audio aberrante”, criticó la senadora de oposición... Dejó en claro que apoya el desarrollo económico de Quintana Roo, “pero éste, no debe ser a expensas de la seguridad y el bienestar de las personas”... Visceral, añadió: “antes, se les cayó Línea 12 del Metro y ahora hablan de un riesgo de descarrilamiento del Tren, porque no es de calidad la piedra que se está colocando. Es aberrante”... ¡Zas!... Visceral también, intervención de la senadora Lilly Téllez García, quien acusó que el presidente Andrés Manuel López Obrador, convirtió Palacio Nacional en virtual “nido de corrupción”, al fustigar que los hijos del Presidente, hicieran presunto negocio con la construcción del Tren Maya... El presidente en Junta de Coordinación Política y el coordinador parlamentario del PRI, diputados, Jorge Romero Herrera, PAN, y Rubén Ignacio Moreira Valdez, no ponen obstáculos a discutir reformas mediáticas que envió el Presidente, a la Cámara de Diputados... Ambos coinciden en que ya saben cuáles aprobar y cuáles rechazar. “Y, pues de una vez que votemos las pensiones, que votemos el salario y para los profesores, y que votemos ya los beneficios para los trabajadores no vaya a ser que haya sido pura llamada de petate”... Ricardo Monreal Ávila, alista en JCP que preside, una comisión especial plural del Senado, para el asunto Guerrero... Es decir, que los integrantes de esa comisión, reporten al pleno, niveles de gobernabilidad o ingobernabilidad en la entidad que gobierna Morena, con Evelyn Salgado... Diputada Marcela Guerra Castillo, presidenta en mesa directiva, citó a sesión ordinaria el próximo miércoles, 11:00 horas, modalidad semipresencial... Misma hora, mismo día, también citaron a los senadores... O sea, nuestros representantes populares en el Congreso de la Unión, con motivo del 21 de marzo, tendrán, desde hoy, 6 días de “puente”... En tanto, Xóchitl Gálvez Ruiz y Claudia Sheinbaum Pardo, deberán intensificar su campaña electoral, porque ellas, no están como para darse lujo de vacacionar en los tiempos de la sucesión... Poco a poco, con unos



meses de precampaña, intercampaña, Xóchitl, se acerca a su rival por la Presidencia, y si la separaban de su adversaria de Morena, 5 mil puntos o 10 mil, según conveniencia e interés de quedar bien con “ysq”, hoy, los expertos estiman que es de unos 4, 5, 6 puntos... ¡Claro!, Xóchitl, con unos meses en campaña y Sheinbaum, con 6 años de campaña y con el apoyo de “ysq”... Por ello, la candidata presidencial del PAN-PRI-PRD, reitera que se enfrenta al candidato Presidente y Claudia... “Pero no les tengo miedo y vamos a ganar”, defiende y presagia... La que dio espaldas a las mujeres de Zacatecas, fue la diputada Aleida Alavez Ruiz, quien extrañamos antier, su intervención, para condenar brutal, violenta represión en contra de su género, allá, en la Plaza de Armas de la ciudad capital de ese estado... ¡Uy!, no fuera en un estado del PAN o el único que gobierna el PRI, Coahuila, porque entonces sí, ella y el diputado Leonel Godoy Rangel, subirían a tribuna, para posicionar, replicar, hechos y alusiones personales... Esperamos que la combativa diputada de Morena, no le dé espaldas a las mujeres de la alcaldía que pretende gobernar: Iztapalapa... Ella y la senadora Citlalli Hernández Mora, tienen en su currículum, profesión de ¡comunicación!, en nuestra máxima casa de estudios, la UNAM... La diputada, licenciatura y la senadora, pasante... Arturo Montiel Rojas, reiteramos, virtual dirigente del PRI en el Estado de México, ¿hará el papel de comparsa con la maestra Delfina Gómez Álvarez y Morena? ¿O será un buen operador electoral de PRI mexiquense?, que bien lo conoce, porque con esa estructura llegó a gobernar la tierra del profesor Carlos Hank González y del prócer, Adolfo López Mateos... Sabe bien el ex gobernador Montiel, como otros virreyes mexiquenses, que el Estado de México, es reserva electoral del PRI... Los virreyes del estado, Emilio Chuayffet Chemor y César Camacho Quiroz, deben demostrar que, en la entidad, nada más hubo un traidor, no más... Que el gusto le va durar a Alfredo del Mazo Maza, hasta septiembre próximo, pero traidor será toda su vida, como Alejandro Ismael Murat Hinojosa, Omar Fayad Meneses... El empresario, Ricardo Salinas Pliego, obtuvo amparo de la Segunda Sala en Suprema Corte de Justicia de la Nación, para no pagar impuestos por más de 600 mdp... Integran esta Sala, el ministro presidente, Alerto Pérez Dayán; Lenia Batres Guadarrama, Yasmín Esquivel Mossa, Javier Laynez Potisek y Luis María Aguilar Morales... La resolución, fue por tres votos a favor y dos en contra, “ysq”, ¿verdad?... El hombre de negocios, recordamos, espetó al presidente Enrique Peña Nieto, que, en este país, “los inconformes hacen los cambios”, sabias palabras que, retratan el sistema político mexicano... Y no se diga en los últimos meses de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador... Esas palabras del empresario, hicieron reaccionar, molesto, al entonces mandatario, quien no se quedó callado, pero su respuesta, fue endeble y no opacó aquellas 5 palabras que escuchó... ¡Ah!, la política... Recuerde, este fin de semana, en el larguísimo fin de semana, en familia, en el desayuno, sobremesa de la comida o en la cena de casa, disfrute Café



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

14/03/2024

OPINIÓN

Bautista, producto de Veracruz, elaboración artesanal, orgánico y libre de colorantes... Saborear el Café Bautista, con el almuerzo, luego de comer o por la noche, con un pan de elote o el de su preferencia, de la panadería mexicana, no en cualquier parte del mundo ¡eh!... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!... <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCj...)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)...